



En la foto: Joaquín Vial, investigador de Clapes UC; Johannes Rehner, profesor del Instituto de Geografía UC, y Francisco Gallego, académico del Instituto de Economía.

Según académicos de la UC: Desarrollo de minería submarina impactaría a industria chilena del cobre

Los costos de extracción serían claves en una eventual merma de la competitividad del país, señalan los expertos.

N. BIRCHMEIER

La alta demanda de minerales como el cobre o níquel, claves para acelerar la electromovilidad, ha abierto el debate a nivel mundial sobre una posible explotación minera en el fondo marino.

En medio de la reunión de la Autoridad Internacional del Fondo Marino (ISA), países como Noruega, Reino Unido y Japón solicitaron una mayor agilidad para la elaboración de una regulación para la autorización de este tipo de minería.

Bajo este escenario, académicos de la Facultad de Economía y Administración de la Pontificia Universidad Católica (PUC) plantearon que, de avanzar el desarrollo de la minería submarina sin una regulación clara, esto tendría un impacto en la industria chilena del cobre.

Gustavo Lagos, académico del Departamento de Ingeniería en Minas de la casa de estudio, señaló que si se avanza en la explotación minera en el fondo marino "sin duda habría un efecto", sobre todo en los costos de extracción de cobre. "Hoy se da una característica muy importante de la extracción de cobre donde está establecido que el costo de extracción y de refinación estaría en el cuartil número

uno, o sea, el de menor costo".

"Si se inicia esto, va a ser algo bastante masivo. Por lo tanto, estoy convencido de que esto va a afectar necesariamente a Chile. Las empresas van a privilegiar las inversiones que tienen el menor costo, y justamente las inversiones que tendrían el menor costo en cobre serían las de fondo marino", afirmó.

Por su parte, Joaquín Vial, investigador de Clapes UC, apuntó que "hay que tener en cuenta que si efectivamente avanza la transición energética, la demanda por cobre y por otros minerales va a ser muy grande". Agregó que "si la minería tradicional terrestre no es capaz de responder a eso, van a surgir otras alternativas".

En el caso de la industria nacional, Lagos afirmó que "no es tan fácil que las empresas chilenas se puedan involucrar en este tipo de minería, porque significa inversiones importantes". "En el caso de que empresas como BHP o Río Tinto, o cualquiera de las grandes se involucren en esta minería submarina, no tendrá ningún efecto positivo sobre Chile. Y lo único que podría tener un efecto positivo sería el involucramiento de Codelco o Antofagasta Minerals, o empresas que son propiamente chilenas", aseguró.